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Средняя урожайность зерновых — 
49,4 ц/га. 

Большую социальную проблему решит 
завершение строительства объездной до-
роги к свеклопункту. Весь грузопоток на 
сахарный завод пойдёт в объезд посёлка. 
Асфальтное покрытие в Чернянке будет 
меньше разбиваться, станет чище, а зна-
чит, будет комфортнее жителям.

— Практически на всех территори-
ях муниципалитета есть современные 
спортплощадки, а также в детском цен-
тре «Орбита» в Заречном. Что ещё нуж-
но молодёжи для реализации своих 
способностей?

— Спорту в нашем районе уделяется 
большое внимание. Недавно прошло тор-
жественное открытие благоустроенной на-
бережной реки Оскол, где теперь есть про-
гулочная территория, скейтплощадка. По 
просьбам жителей мы найдём тренера, ко-
торый будет заниматься с желающими на 
новом объекте. Чем больше мы увлекаем 
людей в спорт, тем меньше они приобща-
ются к вредным привычкам.

— Сельские поселения нашего райо-
на первыми в области обзавелись собс-
твенной геральдикой. Какое, по вашему 
мнению, значение это имеет для жите-
лей территорий?

— Когда экономическое управление ад-
министрации выступило с инициативой 

создания геральдики поселений, и сотруд-
ники обратились ко мне, я сказала, что оп-
ределяющим будет решение населения. 
Депутаты встретились с избирателями, 
провели опрос. Люди поддержали идею. 
Теперь у каждой территории есть свои 
герб и флаг, отражающий историю и сов-
ременные реалии. По-моему, это — здоро-
во, когда жители проявляют патриотизм.

— В этом году у Вас появились офи-
циальные страницы в соцсетях. Те-
перь задать вопросы можно не только 
на личных приёмах. Много ли людей 
пишут Вам?

— Обращений много, я благодарна чер-
нянцам за диалог. На каждое сообщение 
я отвечаю сама, стараюсь помочь, если 
это в моих силах. Власть должна знать не 
только общие проблемы, но и каждого из 
жителей. 

По предложениям населения мы ре-
шаем вопросы по улучшению транспор-
тного сообщения, уличного освещения 
с учётом потребностей людей, но в рам-
ках закона. 

— На протяжении года в районе про-
шли множество мероприятий различ-
ных уровней. Каждое из них Вы стара-
лись посетить лично. Почему для Вас 
это принципиально?

— Ответ простой. Чем чаще в любой 
форме общаешься с жителями, тем боль-
ше чувствуешь и понимаешь проблемы, 
которые их тревожат. Я стараюсь уделить 
людям максимум внимания. Будь то вете-
раны, многодетные семьи или молодёжь, 
я считаю важным отдать им часть своего 
душевного тепла.

— В 2020 году страна отметит 75-ле-
тие Победы в Великой Отечественной 
войне. Какими делами должна быть оз-
наменована юбилейная дата в масшта-
бе района? Что для Вашей семьи зна-
чит этот день?

— К этой дате мы идём ежедневно. В 
первую очередь, каждый из нас всегда 
должен помнить о ветеранах и низко им 
кланяться. Без понимания ценности их 
подвига нет будущего. Я всегда лично 
посещаю фронтовиков, стараюсь ока-
зать помощь, но, к сожалению, с каж-
дым годом их здоровье становится бо-
лее хрупким. Отдавая дань памяти Ве-
ликой Победе, мы должны хранить мир, 
подаренный нашими отцами, дедами и 
прадедами и, конечно же, воспитывать 
подрастающее поколение в духе патри-
отизма, на основе знаний истинных ис-
торических фактов.

Для моей семьи День Победы — зна-
чимое событие. Мой папа — ветеран вой-
ны. К сожалению, он рано ушёл из жиз-
ни, но каждый год моя внучка с гордос-
тью идёт с портретом прадедушки в ря-
дах Бессметного полка. Я отношусь бе-
режно не только к памяти отца, но и всех 
его друзей, с которыми он жил, дружил, 
работал. Они для нас — ориентир, глядя 
на который мы живём.

— Татьяна Петровна, 2019 год Вы 
встретили вместе с чернянцами на пло-
щади, а ещё впервые записали празд-
ничное видеообращение к жителям. 
Станет ли это традицией?

— Новый год — тот праздник, когда и 
дети, и взрослые ждут какого-то чуда, на-
деются на лучшее. В эту ночь я считаю сво-
им долгом выйти к землякам, поздравить 
их и пожелать всего хорошего. Думаю, что 
видеообращение станет традиционным. 
Это ещё одна возможность сказать спаси-
бо людям за терпение и понимание, за то, 
что вместе добиваемся результатов в раз-
витии Чернянского района.

— Большое спасибо, Татьяна Петровна, 
за интересную и важную информацию.

Беседовала Людмила ФАТЬЯНОВА 
Фото автора

Еще один год вошёл в историю. 
Каждому из нас он принёс что-
то своё. А каким 2019 год был для 
Чернянского района? О главных 
событиях, достижениях и планах на 
будущее наше интервью с главой 
администрации муниципалитета 
Татьяной Кругляковой.

— Татьяна Петровна, какими были 
прошедшие 12 месяцев для района в 
плане экономического развития? Что 
можно назвать ключевым событием?

— Год был непростым, но в целом за-
мечательным своими результатами. Зна-
чимым событием в экономической жизни 
стало открытие станции дешугаризации 
мелассы на сахарном заводе в Чернянке. 
В уникальное производство вложено око-
ло 6 млрд рублей инвестиций. Появились 
почти 60 новых рабочих мест. За летний 
период планируется полностью благоуст-
роить прилегающую территорию. 

«Русагро-Белгород» — бюджетообразу-
ющее предприятие. Только за девять меся-
цев 2019 года в местный бюджет поступи-
ло более 30 млн рублей за счёт арендной 
платы за земли и подоходный налог. Сред-
няя численность работников — 370 чело-
век, а средняя заработная палата за 10 ме-
сяцев составила более 41 тыс. рублей. Для 
сравнения, в прошлом году этот показа-
тель был на уровне 33 тыс. рублей. Отсю-
да и естественный рост налоговых поступ-
лений в бюджет. 

— Одним из показателей качества 
жизни населения является состояние 
социальной инфраструктуры. В 2019 го-
ду начался капремонт двух больших об-
разовательных учреждений посёлка — 
детсада «Колокольчик» и школы № 2. 
Когда работы будут завершены, и какие 
объекты следующие в очереди?

— Отмечу, что в районе отремонтиро-
ваны практически все учреждения культу-
ры, чего не скажешь об образовательных. 
В этом году сдана первая очередь здания 
поселковой школы № 2. Работы будут пол-
ностью завершены к 1 сентября 2020 года. 

В детском саду «Колокольчик» сей-
час ведётся отделка. Крыша, стены, фасад 
практически заново перестраивались. Ра-
нее учреждению выделялись средства из 
местного бюджета на благоустройство тер-
ритории. Работники сами высадили раз-
личные деревья, туи, множество розовых 
кустов. Сделали это, как профессиональ-
ные дизайнеры. Мы всё сохраним, а также 

дополним, обновим асфальтное покрытие.
В следующем году капремонт ожидает 

кочегуренскую школу. За это хочу побла-
годарить губернатора Евгения Савченко и 
правительство Белгородской области. Ру-
ководство региона поняло всю остроту си-
туации, ведь здание требует срочного об-
новления. На эти цели будут выделены 20 
млн рублей из областного бюджета и 2 млн 
— из местного.

Также в 2020 году планируется строи-
тельство нового Дома культуры в Лозном в 
рамках нацпроекта. Работы обойдутся в 32 
млн рублей из федерального, регионально-
го и местного бюджетов. 

Будет капитально отремонтирован Чер-
нянский агромеханический техникум. 
Преобразится не только учебный корпус, 
но и все мастерские. В учебном заведении 
молодёжь получает востребованные спе-
циальности. Преподавательский состав 
высокопрофессиональный. При содейс-
твии губернатора на обновление техни-
кума будет выделено более 73 млн рублей.

Мы уже готовимся и к 2021 году. Пре-
жде чем капитально отремонтировать тот 
или иной объект, необходимо провести ог-
ромную работу в части составления проек-
тно-сметной документации, проведения 
торгов. В планах отремонтировать малот-
роицкую, орликовскую, русскохаланскую 
школы и детский сад в Русской Халани.

— Что ожидается в сфере здравоох-
ранения?

— На средства федерального бюджета 
будут построены фельдшерско-акушерс-
кие пункты в Прилепах и Холках. Специа-
листы уже разрабатывают проектно-смет-
ную документацию. 

— Нельзя не отметить, что район стал 
благоустроеннее. Большое внимание 
уделяется чистоте, обустройству рек-
реационных зон. Каких преобразова-
ний ждать в новом году?

Конечно, хочется сделать наш посёлок 
красивее. Есть большой проект по благоус-
тройству улиц Ленина, Маринченко и Же-
лезнодорожной. Появятся новый асфальт, 
бордюры. Рассматривается вопрос о стро-
ительстве дублирующей дороги, чтобы жи-
телям удобнее было подъезжать к своим 
домам. Помимо этого, будут высажены де-
ревья и кустарники. Но, чтобы ни делала 
администрация, результата добиться мож-
но только совместными усилиями. Меня 
очень волнует внешний вид фасадов домов 
населения. Мы ни в коем случае не требу-
ем нести большие финансовые затраты. Я 
обращаюсь с просьбой к каждому жителю, 

по мере возможности, обновить фасады, 
покрасить заборы, навести порядок возле 
домовладения. В свою очередь, мы будем 
оказывать содействие.

— Наш район сельскохозяйственный. 
Какие программы действуют и будут 
продолжаться для поддержки занятых 
в этой отрасли?

— Помимо холдинговых компаний и 
крупных хозяйств, в районе развивается 
малый бизнес в этой сфере. Для людей, ко-
торые готовы честно работать, существу-
ют программы грантовой поддержки. Ак-
туальным направлением сейчас являет-
ся создание кооперативов, когда неболь-
шие сельхозпроизводители объединяют-
ся для более эффективной деятельности. 
Это позволяет решить вопросы хранения, 
реализации продукции. К примеру, в на-
шем районе успешно действует коопера-
тив «Овощная грядка» на базе КФХ «Шанс».

— Важным событием 2019 года в 
сфере ЖКХ является мусорная рефор-
ма. Ей предшествовала большая разъ-
яснительная работа со стороны органов 
власти. Как район пережил изменения? 

— Мы живём в современном мире, где 
культура обращения с отходами стала не-
обходимостью. С введением новой систе-
мы появилось много вопросов. Муниципа-
литет не остаётся в стороне. Мы стараем-
ся помогать в решении проблемных ситу-
аций, в том числе по исправлению некор-
ректных данных в платёжных документах. 
Я хочу поблагодарить жителей района за 
понимание. Благодаря мусорной реформе, 
на сельских территориях мы рекультиви-
руем и приводим в порядок свалки, обус-
троили контейнерные площадки. 

В Чернянке есть пункт приёма вторич-
ного сырья, но, к сожалению, жители не 
очень активно используют возможность 
сдать отходы за деньги и тем самым ком-
пенсировать расходы на оплату услуг по 
обращению с ТКО.

— Не перестаёт быть актуальным 
вопрос ремонта дорог. За последние го-
ды значительно улучшилась ситуация 
в сельских поселениях, посёлке. Какие 
задачи стоят на 2020 год?

— В этой сфере мы сделали большой ры-
вок. В прошедшем году на ремонт и стро-
ительство муниципальных дорог потра-
чено около 100 млн рублей. Финансирова-
ние на этот год сохранится в том же объ-
ёме. Чтобы продолжить работы, специа-
листы провели обследование и эксперти-
зу дорог. Как и раньше, начинать будем с 
самых худших. 

С праздником! 

Уважаемые жители 
Чернянского района!
Примите самые искренние 
поздравления с Новым 2020 годом и 
Рождеством Христовым!
По доброй традиции новогодние праздники 
считаются рубежом для подведения итогов 
ушедшего года и точкой отсчёта для новых 
дел и начинаний. Все ждут их с особым на-
строением, верой в чудо и надеждами на ис-
полнение заветных желаний. 
Какими будут наступивший год и новое деся-
тилетие, зависит от каждого из нас. Поэтому, 
дорогие земляки, хотим пожелать всем ве-
ры в свои силы, крепкого здоровья и мира в 
семье. Пусть всё то, что огорчало вас, оста-
нется в прошлом, а всё хорошее найдёт про-
должение в новом году.

Татьяна КРУГЛЯКОВА, 
глава администрации Чернянского района 
Марина ЧУБ, 
председатель Муниципального совета 
Чернянского района

Дорогие жители района!
Примите самые сердечные 
поздравления с Новым 2020 годом и 
светлым Рождеством Христовым!
Новый год — это время радостных ожиданий 
и светлых надежд. По традиции в эти дни мы 
обращаемся друг к другу с тёплыми словами 
поздравлений. Праздник Рождества Христо-
ва способствует укреплению в обществе са-
мых главных человеческих качеств, напоми-
нает о милосердии и любви к ближнему.
Пусть Новый 2020 год станет годом созида-
тельной и плодотворной работы, открытия но-
вых горизонтов и достижения новых вершин. 
Желаю вам счастья, здоровья, благополучия, 
мира и радости, неиссякаемого оптимизма, ус-
пехов во всех добрых делах и начинаниях!

Александр СКЛЯРОВ, 
первый заместитель председателя 
Белгородской областной Думы

Уважаемые жители 
Белгородской области! 
Дорогие земляки!
В Новом году хочется поблагодарить вас за 
усердный труд, энтузиазм и замечательные 
идеи, которые сделали ушедший год ярким, 
радостным и богатым на события.  2020 год 
знаковый для всего мира — это год 75-ле-
тия Победы в Великой Отечественной войне. 
Хочется пожелать мира, здоровья и радости 
каждой семье! Берегите друг друга, пусть сла-
вится и процветает наша Белгородская зем-
ля, наша Россия!

Белгородское региональное отделение партии 
«Единая Россия»

Дорогие земляки!
Примите самые искренние и сердечные 
поздравления с Новым годом и светлым 
праздником Рождества Христова! 
Пусть 2020 год принесёт вам новые планы, 
успехи, возможности и всё, что радовало вас, 
непременно получит своё успешное продол-
жение в новом году. 
Желаю вам, дорогие чернянцы, крепкого здо-
ровья, добра, благополучия, счастья и испол-
нения заветных желаний. С Новым годом!

Александр ШУМЕЙКО, 
депутат Белгородской областной Думы  
VI созыва

С праздником!

Дорогие земляки! 
От всей души поздравляю вас с Новым 
годом и Рождеством Христовым!
Позади насыщенный, полный забот и значи-
мых событий год. В то же время мы много-
го добились: область динамично развивает-
ся в экономической и социальной сферах. 
Наша Белгородчина стала лучше, успешнее, 
комфортнее. Главное — у нас есть вера в се-
бя, в свои силы. Жители области умеют тру-
диться, ведь благополучие достигается в ре-
зультате напряжённого труда и личных свер-
шений, в стремлении добиваться поставлен-
ных целей.   
2020 год ознаменован главным событием — 
75-годовщиной Победы в Великой Отечест-
венной войне. Нас ожидает череда важных 
памятных событий, связанных с празднова-
нием и чествованием поколения героев, с 
сохранением памяти об их подвигах.    
Мы с оптимизмом смотрим в будущее, ис-
кренне верим в лучшее, в удачу и успех. 
Пусть новый год будет щедрым на радость 
и положительные эмоции, пусть нам удас-
тся воплотить в жизнь намеченные планы, 
мечты и желания. Пусть 2020 год оправда-
ет все ваши надежды, принесёт мир, здо-
ровье и благополучие в каждую семью. 
Пусть сбудется всё, что вы загадали под 
бой курантов в последние минуты уходя-
щего года! 

Андрей СКОЧ,  
депутат Государственной Думы, 
руководитель фонда «Поколение» 

Дорогие братья 
и сестры!
Сердечно поздравляю вас с великим, 
спасительным праздником Рождества 
Христова и Новолетием! 
Великое событие Рождества Христова 
стало началом новой эры и духовного об-
новления человечества. Тайна пришес-
твия в мир Христа была открыта немно-
гим: простым пастухам и мудрецам-вол-
хвам. В переполненном людьми Вифле-
еме, который являет собой образ суеты 
мира, не нашлось гостеприимного жили-
ща Сыну Божию. Мир не принял своего 
Спасителя. Приютили Богомладенца пе-
щера и ясли, которые являются образом 
наших душ и сердец.
К сожалению, современный мир всё 
больше утрачивает светлую радость о 
Господе. Это — следствие духовного об-
нищания, алчности и себялюбия, утра-
ты навыка церковной, молитвенной жиз-
ни. Нынешнее время очень непростое и 
неспокойное. Во многих странах ведут-
ся военные действия, льётся кровь, лома-
ются человеческие судьбы. Вознесём же 
свои горячие молитвы ко Господу Иисусу 
Христу, Спасителю нашему, чтобы новый 
год стал для нашего Отечества и всех на-
родов земли временем мира, благоде-
нствия и духовного совершенствования. 
Без благодатной помощи Божией невоз-
можно остановить зло, которое омрачает 
нашу жизнь. Необходимо научиться пре-
ображать мир вокруг себя не призыва-
ми к политическим реформам, а личным 
примером христианской жизни: верой, 
правдой, чистотой и любовью.
В эти Рождественские дни наши сердца 
должны стать яслями, готовыми принять 
Богомладенца, а наши добрые дела — 
драгоценными дарами, которые мы при-
несём Христу.

Благочинный Чернянского округа,                                                                                                    
протоиерей Степан ЖАРОВСКИЙ

интервью

С главой о главном

В 2020 году продолжится общение 
главы администрации Чернянского 
района с населением в рамках лич-
ных приёмов. Обратиться к Татьяне 
Кругляковой можно каждый пер-
вый и третий вторники месяца.

Время приёма с 10.00 до 12.00, ад-
рес — п. Чернянка, пл. Октябрьская 

д. 1, каб. 16. Кроме того, в каждую вторую 
среду месяца руководитель муниципали-
тета будет осуществлять выездные приё-
мы населения на сельских территориях.

В феврале глава администрации посе-
тит Большанское и Андреевское поселе-
ния. Орликовцы и ольшанцы смогут за-
дать свои вопросы Татьяне Петровне в 
марте. В апреле встречи пройдут в Во-
локоновке и Малотроицком, в мае — в 

Ездочном, в июне — в Лозном.
Обращения чернянцев примут в ию-

ле. В августе поездки запланированы в 
Кочегуренское и Прилепенское поселе-
ния. Жители Огибного смогут записать-
ся на приём в сентябре, новореченцы — в 
октябре. В ноябре руководитель района 
прибудет в Волотово и Лубяное. Завер-
шит год декабрьская рабочая поездка в 
Русскохаланское поселение.

Предварительная запись осуществля-
ется по телефону 8 (47232) 5-57-80. Вся ин-
формация по работе с обращениями граж-
дан находится в свободном доступе для 
населения и размещена на официальном 
сайте органов местного самоуправления 
Чернянского района.

Наш корр.

В открытом диалоге
Капитальный ремонт 

многоквартирных домов

 ≈ 8,3 млн рублей 

ул. Ленина, 
№ 102,  

п. Чернянка

пер. Марин-
ченко, № 1, 
п. Чернянка

ул. Централь-
ная, № 2,  

с. Ездочное

Несколько достижений  2019 года

25 км ≈ 290 млн рублей 

Капитальный ремонт 
региональной дороги 

Волоконовка—
Малотроицкое— 

Новоречье

Строительство открытых 
спортплощадок в 

Волотово, Верхнем 
Кузькино,  

детском центре «Орбита»

10 млн 320 тыс. рублей 

Выращивание 
сельхозкультур

52,5 ц/га 99,9 ц/га 

По урожайности кукурузы район на 
первом месте в рейтинге области.


